
  

去年、突然襲ってきたコロナ感染症という災害。今、私達にとって、ワクチン接種
の効果が一番気になる状況ですね。 

【厚生労働大臣談】2 月 15 日 厚生科学審議会で、新型コロナウイルス感染症に係
る臨時の予防接種の了承を得たので、16 歳以上の人を対象にファイザー社のワク
チンを接種することにしています。まず、医療従事者の接種、その次に高齢者、  
基礎疾患をもっている人、介護施設等の従事者。そして、一般となります。実施期
間は、令和 4 年 2 月 28 日迄です。 
私は、【コロナ対策特別委員会委員】です。 
3 月代表質問で、市⺠に分かりやすい素早い情報の提供を要望してまいります。 
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〒270-1164 我孫⼦市つくし野 7-23-11 
TEL (7183) 0065 
芹 澤 正 ⼦ 

ホームページ 「せりざわ正⼦の目指す街」 
http://serizawa77.g2.xrea.com/ 

写真左上） 
千葉維新の会は、千葉県知事にくまがい俊人千葉市⻑を
支援します。政策協定書を結ぶ。 2021.2.2 

写真左下） 
千葉県内維新の会所属市議 6 名 コロナ定額給付金基金の
60 万円を千葉市に贈呈 2020.10.30 

写真右下） 
日本維新の会の研修会。 
女性局役員とリーガロイヤルホテル大阪で。 
宿は、もちろんビジネスホテル。 2020.7.12〜13 



 

令和元年迄、数十年に一度と言われる豪雨の被害が相次いでいます。
ハザードマップ改訂版が 9 月に配布されました。【防災学術会議】の
提言にもあるように、今後は【複合災害】に備えておくべきです。 
9 月 6 日の九州の台風 10 号では、近くのホテルが満室とか避難所が
溢れていたという状況でした。 

災害時の避難は、平常時に家族で良く相談しておきましょう！ 
＊自分達の命は自分達で守るという主体的な考えが重要になっています 

１番目 まず、在宅の安全な場所に避難する 
２番目 水害時には、近隣・高台の親戚・友人宅・ホテル等へ避難する 
３番目 公共施設等へ避難する 

＊我孫子北地区に公共施設ではない電力中央研究所があります 
ここは、避難場所です。台風 19 号の時、避難できた人と避難できなかった人がいました。 
原因を検証し、再発防止策をしっかりお願いします。➡回答：現在、交渉中。 

＊防災用備蓄品等の整備状況を問う 更なる準備を急いでいただきたい！ 
電源 72 時間分ある。食料等の賞味期限の管理。段ボールでなく、空気をいれる簡易ベッド案。 
避難所テントの補充を。キーボックス案（避難所入口鍵を二重ロックに。外ロックを公共で遠隔 
操作して外せば、中側のロックは近隣で管理可。特許品で高価。県の２分の１の補助案あり。 
是非、必要性の高いところから整備をと提案）➡回答：採用不可。 

＊市内の治水対策の確認（今後も多額の費用と⻑期にわたる⼯事が継続） 
完了した箇所 
H29年 久寺家地区 
  ７年間 約4.8億円 
R 1 年 関東排水区 
  10年間 約8.6億円 

継 続 中 
①布佐排水区 R2予算 1億3,120万円 
②若松1~5 3億2,630万円 
③天王台地区 8,360万円 
④柴崎地区 1億7,720万円 
⑤根 ⼾    総額・期間未定 
⑥子の神    総額・期間未定 

＊並⽊地区の治水対策（⻑期に亘り整備途中） 
天王台地区から柴崎地区を通り、後田樋管に繋ぐ排水路整備のロードマップを示して欲しい。 

＊男女共同参画 SDGs の１つ 日本の女性国会議員ランキングは 166 位 
2020 年には女性の参画を 30％目標に。４月から内閣は部下の男性育休を積極的にと。 

＊小・中学校の再開について 
学習面・情緒面での指導について。現状と課題を問う。 
我孫子市でも不登校・DV の児童・生徒が増えていないか。 
教師・児童生徒・保護者は、このコロナの経験をどう乗り越えていくか。 
一人 1 台の PC 設置に向けての準備は万全か。 

 令 和 ２ 年 ９ 月 議 会  個 人 質 問 （抜粋） 



  
  

 災 害 対 策 
＊平成 25 年「災害対策基本法」が改正されました 法律にもとづいた運用を 

避難勧告等で避難時の避難先は、【緊急避難場所】として役割を果たす所であり、避難勧告解除
後に被災者が一定期間滞在する役割の【緊急避難所】ではないとの認識です。――ただし、避難
所も兼ねる避難場所もあります―― 
【避難場所】（施設又は場所）は「開放」と言い、【避難所】は「開設」と言います。 
実際、災害関係のスマホアプリ「Yahoo! 防災速報」では、我孫子市が指定し千葉県に報告して
いる並⽊地区の【指定緊急避難場所】は「電力中央研究所」なのです。 
今年 9 月発行の【ハザードマップ改正版】には、【指定緊急避難場所】の記述が見当たりません
でした。現在、電力中央研究所は増設建設が終了したようです。もし、完成後の建物が、【指定
緊急避難場所】としての利用が可能であれば、お互いに新たな取り決めが必要かと思われます
が、いかがでしょうか？➡回答：交渉中 
基本法に則って運用すると、台風・豪雨時に、避難できる【指定緊急避難場所】は、屋内かそれ
に準じる場所でなければ、現実的ではないですよね。大雨の中、芝生では無力です。市は、市⺠
に分かりやすく、避難場所と避難所と福祉避難所について広報してください。 

 治 水 対 策 と 複 合 災 害 対 策 
＊ ①布佐排水区 ②若松1〜5 ③天王台地区 ④柴崎台。全ての⼯事が遅れ気味だとの事ですが

対応策はありますか？ 又、柴崎幹線の整備は、令和4年度以降も整備を進め、令和9年度まで
に完成させる計画との回答ですが、一日も早い完成を要望します。 

＊ 複合災害への対処。市の全人口の0.1割のテントが準備。更に増やして。➡回答：増やす 

 令 和 ２ 年 12月 議 会  個 人 質 問 （抜粋） 

 教 育・福 祉 行 政 
＊コロナ禍での子供の学習支援について（ある団体の財源の不足） 

近年、自主夜間中学へ小中学生の出席が増えてきています。登録者 70 人、小学生 23 人、中学
生 30 人。常時出席者は、小学生 14 人、中学生 13 人。市内で、公的な会場と私的な会場で活動
しています。コロナ対策として、フェイスシールドや検温計、マウスシールド等が不足。私的な
会場費の負担が重く、今後 5 か月で 15 週 4 教室合計 54,000 円不足の予定。 

＊これからのヤング手賀沼などのついてお尋ねします 
【生きづらさからの脱出】Part３ として、11月28日(土)我孫子南近隣センターで、講演会等があ
りました。我孫子市教育研究所所⻑で、ヤング手賀沼の運営にも携わっている遠藤美⾹さんの
講演は、前回同様、多くの参加者にとって「目から鱗」の講演会だったと思いました。会場は、
定員(半数)の50人が満席。別会場でZoom参加が、15人程でした。講師の遠藤美⾹さんは平成12
年から教育研究所所⻑に就任されており、ご本人の許可を得て講演内容を一部紹介します。 
現在、【不登校は全国で】小学生5万人、中学生12万人 【我孫子市の不登校は】小学生42人(0.68%)、
中学生136人(4.28%)、2019年 適応指導教室通っている生徒数：小学生13人、中学生24人 
遠藤先生の話は続きます。 
ヤング手賀沼へは、50人前後。「教育基本法は、憲法と同じ位置付け」にあります。 

【普通教育とは】「人として自立するために必要な最低限の教育」「人間は、放っておいては人に
ならない」「社会で生きて行くための“人”になるには､“学ぶこと”が大切」「一人の人間として、 
個人として、市⺠として、国⺠として、社会人として自立するために必要な教育」  (4ページに続く) 



 

せりざわ正子は、【あびこ維新】の代表として、しっかり活動中！ 
令和 2 年度の活動記録。維新も私も【身を切る改革実行中】です。 
大阪では行革を行い、増税せずに保育から私立高校・公立大学まで無料。塾や習い事も月 1 万円ま
で補助。人口増加率トップ。「真似すれば日本全体で復活する。間違いない」との意見に同感‼ 
昨年 11 月の【大阪都構想】では、2 泊 3 日と 1 泊 2 日で、応援に行きました。若者みたいに自転車
に旗をたて、大阪市内を走ったのです。歩道は広く、そこを自転車も人を縫って走ります。車道の
反対車線も走るのには、びっくりしました。選挙は、残念な結果にはなりましたが、皆様もご存じ
の通り、新しい時代を作る構想は全く衰えていません。 
昨年 7 月の都知事選にも応援に。小野たいすけ候補は惜敗。61 万票は納得でした。 
我孫子市議として、【維新の身を切る改革】として、阿武隈川の決壊の改修に使って頂きたいと、 
郡山市に、年間合計で約 43 万円を送金しました。 
（維新の規定で年収総額で定められています） 
毎月、最近では 10 月柏市、11 月松⼾市で、街宣活動を
行っています。 
写真は暮れの 12 月 23 日、市川駅前にて。 
音喜多駿、石井苗子、梅村みずほ各参議院議員と。 
１月以降は、コロナ対応で休みです。 

(3ページから続く) 
【不登校の捉え方】▶不登校状態を問題行動と判断せず、どの子も不登校になる可能性があり、
子ども達の学校への不適応ではない。むしろ、学校の子供達への不適応と捉える。▶更に、不登
校の事実は変えられなくても解釈は変えられるし、命をまもる不登校かもしれない。怠けてい
る子ではなく、むしろ、一日一日を、頑張って過ごしてきた子なのです。 

【生まれ持った気性･特性】▶HSP/HSC (ハイリー･センシティブ･パーソン/チャイルド) ▶発達凸凹。 
【家庭内で】▶親自身が、離婚して安心する場合もある。▶毎日叱られる事に
よる自尊心の低下。▶勉強への過大な期待、比較、劣等感、挫折感、無気力感。
▶ゲームは、辛い現実から一時的に切り離し、心を保つ唯一の手段の場合も 
ある。▶家庭内DV。▶子どもの為に親への支援が必要な場合があり、怠けや
躾の問題ではない。 

【教育機会確保法】は、不登校の児童・生徒が教育の機会を失わないための法律として、2016年
議員立法で成立しました。▶学校に戻ることが前提でない。▶今までの、学校の不十分なところ、
十分に環境が整ってないところをきちんと作る。▶学校が変わる必要があることと、学習機会
を多様に揃えることが必要。▶子どもも保護者も、誰でもいいから、誰かとどこかでつながって
いて欲しいし、つながりたい！ 

＊小学生 13 人、中学生 24 人。適応指導教室に通う、ここの人数を増やせないかなぁ？ 
▶湖北地区公⺠館隣りに建つ「ヤング手賀沼」は、通いづらい場所でした。現在、この場所は閉
鎖され、湖北台東小で運営中。湖北駅から徒歩で通っていますが、交通の便は良くなりました。 
▶今後の適応指導教室とヤング手賀沼について、市としての新たな計画があればお伺いします。 

｢新しく我孫子⻄部地区でも｣と、ヤング手賀沼の分校が【手賀沼のうなきちさん家】で運営されています。 


